



La emergencia humanitaria en África no ha desaparecido. | Unicef

(EL MUNDO/María Cappa | Madrid, 03/02/2012) La Organización de Naciones Unidas ha declarado el **fin de la hambruna** en Somalia algo más de [6 meses después](#) de que [comenzara](#)

. Una gran cosecha, después de abundantes lluvias, junto con la acción desempeñada por las diferentes ONG que trabajan en la zona lo han hecho posible. Sin embargo, todas las ONG, y la misma ONU, coinciden en que **la declaración del fin de la hambruna no supone que la emergencia haya dejado de existir**

El director técnico de [Acción Contra el Hambre](#) , **Amador Gómez**, considera que, a pesar de que este es un mensaje esperanzador, ni mucho menos supone que los problemas se hayan resuelto. **"La hambruna es**

un concepto técnico

que usamos para referirnos a una situación de extrema gravedad. Significa que **más del 30% de la población padece desnutrición aguda, y que cuatro de cada 10.000 niños mueren al día"**

, explica Gómez. "Los indicadores han bajado por lo que no estamos en una situación de

extrema emergencia. Pero

sigue habiendo miles de personas con graves problemas de desnutrición

, que no pueden acceder a agua potable o a unas condiciones mínimas de salud, y que siguen sin tener las herramientas necesarias para valerse por sí mismos".

Lorena Cobas: "Si los donantes dejan de financiar los planes de trabajo, daremos un paso atrás"

La responsable de emergencias de [Unicef](#) en España, **Lorena Cobas**, coincide con este análisis. "Hemos pasado de estar 'peor' a estar 'muy mal'. Pero aún hay

320.000 niños que sufren desnutrición

. Si los donantes dejan de financiar el plan de trabajo que estamos desempeñando aquí, daremos un paso atrás", advierte. Tal y como ha recordado la ONU, la situación sigue siendo frágil, por lo que

estas zonas corren el riesgo de volver a la misma situación

, y nuevas zonas, como el Sahel, pueden declararse en hambruna.

"Hacemos un llamamiento para que la **comunidad internacional no se olvide** -continúa Cobas-. Esta situación de extrema emergencia surgió porque,

a pesar de las repetidas advertencias, no se recibió el apoyo suficiente.

Ahora queremos evitar que se repita. Hay miles de niños en el Cuerno de África y en el Sahel que

tienen derecho a vivir, y a hacerlo dignamente

. Necesitan que los ayudemos a prevenir que sufran abusos, necesitan agua potable y necesitan recibir una educación para no enterrarlos en sus condiciones de miseria. Y

estos problemas ni están resueltos aún

, ni lo estarán dentro de un año", concluye Cobas.

Y ahora qué



El fin de la hambruna en Somalia no supone el fin de la emergencia en África. **pero solamente**
[Oriente Medio y el Sudeste de África](#) (5/10/2011) 344 que a la vez a estas horas